

人 口 問 題 研 究 所
研 究 資 料 第 三 号
昭 和 二 十 三 年 三 月 三十一 日

カーリ・サックによる

世界人口問題に関する概論

(Population Problems By Karl Lai.)

原生省人口問題研究所

人口問題

カール・サツクス著

二八一

天主教ウツ・シエルによれば人間は紀元前四千四年に創造せられたといふことである。我々は次のことを使足してみよう。即ち今の大宗教の言葉が正しいものであること、パンドウ姫(Pandora)から火を盗んだと罰するため諸神が地上に降せる女は疫病に対する害悪の本源を人類に解放したからしたこと、シアレス神(Atlas)、ローラ神話で穀物豊饒の女神、ギリシヤのDemeterに当る、然無限の食料供給を支給してきたこと及人間は世界の他の部分へ自由に移動し得たこと等である。

かかる條件の下にアダムとイヴの子孫は三十五年毎に世界の人口を倍にすることができるであらう。しかし乍ら病気や飢餓や戦争にもかゝはらず世界人口が百年間に倍加せられた時、十九世纪に於ける現代人によって維持せらるるものと等しい人口増加率を経ては依然として又よう。この比較的調節せられた増加率でさへあらざる結果としては紀元前千年には三百十億以上の人口に即ち現在の状態に達したでもあらう。更に四百年下れば全世界の人口密度は一平方哩に廿四人ほど。の人に、即ちヨーロッパの中もつとも稠密な人口を持つ大国民のものと亂を等しいものとなるべく増加するでもあらう。紀元八百年頃は地球の全表面上全く立錐の余地がなくなつたでもあらう。さて我々は次のことを知つてある。即ち人類に属するものが數十万年前この地球に生活してきたこと及び真正人類が少くとも四万年前は生存してきてあることである。人間の早期の存在が確定的であることは、かく有人類の人口が今まで緩漫に増加してきたことも明かである。疾疫とか飢餓

とか頗るなどは一つの重視を認めてゐることになる。多く人間は生物学的なもとで環境論的な問題の事情が許さざり迅速に増大して行つたのである。しかし世界人口は一八二五年頃に至りて始めて七億人に達したのである。一在紹文に加つた太い人口は殆ど倍加したものである。この趣速なる膨脹は科學的方法を農業、工業、輸送及医薬に適用することにあつて可能ならしめたのである。この増加率は過去五十年の間世界の多くの部分に於いて減少はしてきたが全体としてみるととき、世界にとつて是の人口は毎年竟是一%の割合で増加しつゝあるのである。即ちその率は七十年毎に人口を倍にする割合である。ある地域では人口増加が早く他の地域では減少しつゝある。かく色々々の地域における差別的な増加率と人口密度は經濟的な軍事的な軋轢をかもす諸問題を生ずるのである。

(1)

人口増加を決定する根本法則は既も百五十年前からサクント云つて公式化せられた。ルサクント云ふべし私は全く二つの公理を作り得ると思ふ。第一は食物は人間の生存に必要であること、第二は性の情慾は必要で現在の状態のまゝ殆んど残るであらうと云ふことである。彼は続けて「これら二つの法則こそは我々が人類に関する何等かの知識を持つ様になつて以来、自然の固定した法則である。」かの如くに思はれる。そして我々が今まで投票の中に何も変化を見ないために我々は彼等が過去にありし存在を何時かは止めるであらうと云ふことを総論する何等の権利をも持つてゐないのである」と

それサクントは更につけ次のこと示すのである。即ち人間を含めて凡ての生物に対する傾向は生計の手段を越えて數に於て増加することであり、而も何處でも一抑制作用が人口増加を制限するため働くものであると云ふことを否認する。人類の人口の場合には飢饉、病氣、戰爭、疫

児童が御制作用として行ひ来る。其の抑制は現代でも老練の内伊勢朝房にかほりの範囲に渡つて作用を持つけれども、遂に後疫病の續発に於ては大層進歩がなされ、又多くの國に於ける人間の生命は危険で壯年期に於て優勝であつたものを幾倍にしてゐる。戰争も夫等が如何に完全に無益なものとなつたかを我們が体得する時故除去されるのである。人口増加に対する防止抑制は世界の多くの部分に於て猛烈に行はれてゐるが最も過剰なる人の地域にある部分では、一概に行はれてゐる。人口増加に対する積極的な抑制の如食物供給は最も根本的要素である。

地球の總表面の五百万平方哩の耕作又は効果的な牧場に適してゐるもの僅かに二分の一程度である。これが、北緯の十五億エーカーの畑地が最も人間が彼の食物供給に付して生業に頼ることになれば、世界の將來人口を支へねばならないのである。我々は現在三十一億人の世界人口を支へるためには、毎年四十億エーカーの耕地を、即ち一人につき二エーカーの耕地を使用してゐる。かかる量の利用による土地を持つてゐるにも拘らず世界の國民の約半數の生活とおおむねの生計水準以上には出て出でるとはいし、多くの人は頻繁する飢餓に悩んでゐるのも不外である。平均穀物収穫量に基點を置いて評価してみれば、合理的な生活水準なるもののは、次第にとて逐次してゐる。即ち一個人に食物、衣服及び他の必需品を支給するためには、二十五エーカーの耕地が必要であると言ふことである。もと可能惟有り得い耕地の全部が耕作せられ様に至つたければ、頭割で三エーカーの耕地より以上の若干のものを我々の現在の在異人口に付して我々は持つてもあらむ。是れには、邊境地域の漁舟や農業もあつて世界の寒い地方にまで擴大すること等が考へられ、これによつて全耕作面積は百億エーカー耶が頭割りで殆ど五エーカーにまでなることは可能であるが、この附加で

また土地の多くは現在使用してゐる土地程は生産高がないと云ふことは明かである。もし合理的に高い生活水準と云ふのが他ゆる民族の住むる人々によつて享受せらるべきものであるなら、現在の割合に於てへも人類も人間が彼の食物供給を農業に依存する限り、人口は是の耕地の總量を生産と言ふものによつて限定せらるべきであらう。化學者氷空氣石灰及鋸屑から食物を製造することは出来ぬものであつて、又生理学者が生存せる植物から独立に食物の光学的合成による製造を実験化し得ることが出来るもありうと云ふことは可能性あることであるが、しかし少くも遙か将来に付されは幾々は農業に頼らねばならぬ。新しく技術的処置と新しいより好い收穫が農業を援助するであらうが、しかし新しさ革新の多くは非常に過度に評価せられてゐる。人類の食餉に於けるプロテインやグイタミンの根源としての酵母の生産は将来有望而發展性をもつものであるが、しかしもの生産に使用せられてゐる砂糖又は糖蜜は更に生産綠色種物によつて合成せらるべきならぬ。酵母が一千円につき十仙で売る様に生産せられるかも知れないといふ預言は、人類の消費に対する準備せらるべきパン製造業の酵母には一千円につき殆ど一佛、又ビール醸造業の酵母には一千円につき殆ど二佛の現在の小鹿価格の値からみて過度に樂觀的であるやうに思はれるのである。新聞記者達は「スルトロウ」(水耕法)及「スルトロウ」(春化處理)等によつて増加する生産について確信をもつて記述してゐる土壤のない農業による收穫產物は生物学的にも經濟學的にも極限を決定してゐる。ところが南北戰爭前アメリカ合衆國に於て収見され得る所は、この春化處理はロシアに於ての使用せらえて居り疑ひもなく經濟的価値があるものである。

或る人口に対する食物と衣服を生産するに必要な土地の計算にはどれも二つの要数を含んでゐる即ち土地の生産性と生活水準である。これら二つの要素は世界の種々の部分に於て非常に

変化してゐる。日本や支那のある地方では耕地の一エーカーが三人を支へてゐるが、しかし一エーカーに付ける收穫量高くして生活水準は高い。ヨーロッパの更に生産的な國々、例へばイギリス、ドイツ及フランス等は食料輸入を許可して後も耕地一エーカーに付けることが出来るのである。媒體余はる氣候、禁約耕作及豐穰なる土地はこれらの農夫に一エーカーに付ける平均を超えること殆ど五〇%の收穫を生産させ得るのである。イタリーでは又一個人につき作付土地在り一エーカーである。しかし土壤は食しく食餌標準は低いのである。アメリカ合衆国では頭割りで耕地三エーカー以上を持ち、一エーカーに付けるの作物收穫量は世界平均を超えており極めて僅少である。この國の食餌標準即ちカナダ、オーストラリア及ニージーランド等では世界中で最も高いのである。一エーカーに付ける人口が一年に付ける二毛作が行はれ、生活水準（standard of living）が生計水準（standard of existence）と殆ど同様な地域に於てのみ今や支へられてゐるのである。

合衆国の人口密度はほとんど正確に世界一般の大口密度であり一エーカーに付わづくの作物收穫量が世界平均を殆ど超えてゐない以上、我々の農業生産と消費を保持するには殊不思議がある。我々は一個人につき耕地の約三エーカーを使用してゐるのであるが未だ我々国民の多くのものに対する適当な栄養的の標準を持つてゐないのである。一九四〇年の農林省の年報によれば合衆国の全家族に対する栄養的標準は少くとも更に七〇%のトマトヒシトロノ果物、更に一〇〇%の綠葉及黃色の野菜が必要であり、そして多分日常生活品の現在の消費を條件するものであらう。農兵軍務についてある旅團長へ一エーカーの土地は試験した最初の百万人の中その三分の一は栄養不足に陥るべき病気のために拒否せられたと報告してゐる。これらの規定食の不足は最初經濟的因素に起因してゐるが、その保護食物は生産と配給に於て比較的に高い消費費で

點算するものである。我々の農地面積を感知する程に増加させることは出来ない。何故なら安全に而も經濟的に使用せらる求める全耕地は総額を一個人につき三三エーカーに達してゐるからである。一九三八年の農林省年報によれば最上の整耕実施をすれば現在の作付土地の凡そ三億四千五百エーカーの耕作を許すであらうが、しかし又別な一億八百万エーカーは牧場、叢林地、森林地及排水及灌漑せらるる他の土地を使用する事によつて附加せらるものであらうと、この追加で水たる土地の多くが利用せらるるやうとなるには相当な時間と努力を要つての出来るものである。エーカーに付作物收穫の若干の増加は期待せらるるが、心く最近まで於ては改善せられたる耕作植物や、農耕法によりて殆ど五〇%の收穫見込増加が土壤の肥沃性の腐蝕や涸渴いために土壤生産物の減少によつて非常に相殺せられてゐる。農林省の土壤調査科長であるチャーチス・ヒセツ・グ博士(John Church)は最もなる農耕法を併用して適当な肥沃法を行へば、その結果作物收穫高に於て二十五%増加すると評価してゐる。しかし我々は如何なるものでも耕作を太い力強化すれば收穫高に対する全比率を脱して価格といふものを增大せしめるか知れないと云ふことを体得しなければならない。我々の農耕の多くは自然の開拓であり、又永久的の農業組織なら何れにも採用せらるねはならない適当な土壤保存実施は、必然的に耕作をより耕地面積を変形せしめて生産の価格を増加せねばならないのである。

我々の戰前の正常なる食餉習慣をつけるならば、我々の食物供給を与へるために付強度三エーカーの耕地を我々は使用するであろう。食事の形式不於て食物を与へるが、一般に基本食料作物を与へるに要したもののが四倍乃至十倍かゝつてゐる以上、我々は我々の食事消費をかゝれて、頭割り二エーカーの土地で適當な満足できる食餉を更に生み出すことが不可以である。食餉標準を平均ヨーロッパ人の水準以下で還元すれば、必要な土地を危乎一五エーカー位にまで還元さ

能うことができるであらう。もしも我々がアジア人の食餌に比し得るやうな穀類及野菜の食餌に適したと欲するならば我々は現在の生産水準を率て開拓の土地から必要な力口リーや力ロテインを支給することが出来るであらう。更に合成されたタイタニンや附加された無機物質で補完され、斯る食餌は栄養的に適當なものとなることは可能である。栽培した凡ての食物を使用すること以外に乾燥の年には何ら貯へばよいし、その制限された面積では衣服や他の必需品などて必要な植物的及動物的生産物を適当に与へるとは出来ないであらう。併しわれくがわ水の食餌をもつて低い水準にまで下がればならないであらうといふ蓋然性は強どないのである。

又別々要素がちへ向れねばならぬ。合衆國に於て、即ち大規模な機械化農業が行はれてゐるこの國では凡そ労働人口の二〇%が農業に従事して居り、十六%がアメリカの食料供給を行ふ仕事に従事してゐる。だがヨーロッペでは相當量の食物が輸入せられてゐても人口の約三分の一が農業に従事してゐる。一方アジアではむしろ不適當な食物供給を與へるために労働人口の約七十五%が必要なりである。

こゝに世界文明の将来に於ける最も重大なる要素の中の一つがあり食物供給が世界の要塞力に寄して無制限に參へてゐる之等の衆多家達によつて非常にしづく凡て是第の一つの要素があるのである。人類の歴史は次のことを示してゐる。即ち自分自身を養ふことだけがたき仕事から人間が如何に開放せらるるかに直接比例して文明としむものは進歩してゐるのであると云ふことである。原始的な狩獵漁獲又は食料獲得の文化現象に於て人間は彼の次の食糧への一定した追求大綱の生活の大部分类を擡げてゐる。農業の発明は一體に野蛮から文明への進行に於ける最

も大なる單純な段階である。と云ふ理由は農業を実行することほ人の小部分更以て凡ての人
のに付して食物を生産することが出来るからである。又曰く一部份は食物獲得や食物生産の活動
から開放され藝術や技術や科學、即ち文明が進歩する建築の藝術そのものに自身を没入せ
しめることが出来るのである。しかし専門化した人が農業文明に於不無制限に増加したとすれば
是れ程農業がない土地は更に耕作される様にならねばならぬ。是れ程効率でない方法へ人間の
勞働と云ふ点では余りが少要となり、人口の不斷の増加率は食物を支給するといふことについ
て嘗する煙草人達の仕事とならねばならぬ。結局過剰人口の農業社会は何等も行く行かないも
原始的の狩猟漁獲文化と同様文明の進歩には何等寄らぬ在へてそにならぬのである。

五

此界の大部分の地理的面積に亘る人口問題の調査研究は次の二とを示してゐる。即ち人種！
白人、黄褐色人、黒人等の大多数の人種的資源の人口問題にむじろ密接に夫等が一致してゐる
といふ事である。過去三百年の間に白人の人口は約七百%、黄褐色人種は三百%余り増加してゐる
が、純正黒人人口は僅に百分を増加したに過ぎない。

ヨーロッパの國民が暗黒時代から浮上つて来るにつれて人口は急速に増加し一八〇〇年頃に殆
ど三億を算へたのである。この存在條件の下では人口は食物供給より早く増加しつゝもして食
水を阻止するものと云つて其確死、疫病又は戦争のみがあり得た事であらうと思はれるのであ
る。人口は増加し続けそれが未だヨーロッパはユルサスの法則の大概の結果を避けることが出
来た。これは次の二つの脱出路によりて行はれて来たのである。即ち食物供給が農業機械や、より
より耕作法の改善によつて増加せられたこと、工業化が單に物品の生産や輸送手段を大いに増大

せしめたばかりでなく、製錬場の火薬による食糧が出来たこと、又人口壓力はアメリカ

世界の他の部分に多くのヨーロッパ人が移住したことによって増げたこと、即ちヨーロッパ

人を起源とする国民の中、現在ヨーロッパのみるその約半数が世界の他の部分にゐるのである。

ヨーロッパの人口問題の解決に於て第三の最も重要な要素は出産率にあらざる人口的抑制である。

ヨーロッパの大部分は彼等の出産率を過去六十年間に千人に以下から六十岁以下に制

限してゐる。原始的な避妊法は少くとも數千年前に知られてゐたが、一八八〇年頃までは利用しう

る更に一般に普及した効果的な方法とならなかつた。避妊の実施は法律的制限、宗教的制限

制、原始的な禁欲及僧侶や政治家の訓誡による拘束、旧教及新教の何れの国々に於ても普及して

来た。英國、フランス、ドイツ、オーストリア及スウェーデンで産児制限が置換水準を達成した。

(ヨーロッパ)以下にまで出産率を減ずせしめ、他の多くの國々に於ても人口増加率は早くも或る一定の状態に達するものである。ヨーロッパの大部分はスラブ國家は千人に四十の

自然出産率はどういうものか達しており、又ヨーロッパは常に大なる人口を維持する資源を持つてゐるが、ヨーロッパの若干の大都市では出産率が西ヨーロッパ人口の傾向を辿り始めてゐる。

そして社會經濟的の條件がヨーロッパに於て改善せられると共に出産率は減少するであらう。

アメリカは現在何等直接の人口压力が諸問題に直面してゐない。カナダも今後国土より大なる人

口と並して適當な資源を持つてゐる。もしも増加の最近の動向が如くなら合衆国も一九七五年

頃には恐らく一億五千万乃至一億六千万の極大人口を持つてあらう。その後人口は依然増加の一途を辿り、持続するか又は減少を始めであろう。カナダは比較的大なる人口増加を期待し得るが、

どちらの國に於いても人口密度はまだ大なる農業の強化が又はより低い生活水準を必要とする所

あらう 中部アフリカの國民は過度に増加の一途あり、もし現在の動向がつづくなら未だの多人は二十五乃至三十五年では人口を倍にすむ事あらう、生活水準といふも今亦若干そのこれ等の國々に於て高められることは出来る所不外されば、數代の中には人口壓力は烈しいものとなるかも知れん。人口が又急速に増加しつゝある南アメリカでは、たゞアマゾン河流域地方の開拓地段落手困難な気候や公衆衛生問題を惹起するけれども、農業振興には意念をもたらす地がある。オーストラリアや白人種に対する人は問題は風雲りなものである。本邦大なる教を維持するが出來る國に於ては増加は殆ど國是してゐる。

白人種は世界の地域の大部を獲得して居り、そして地球の未開拓及び人口の稀薄な面積の大部分を占領してゐるが又其統治してゐる所である。過剰人口の諸國に於ては出生率は低く人口は減じ、あるか、又は一つの固定水準に接近しつゝあるのである。だが人口の稀薄な國々の大部分では出生率は高く、人は急速に増加しつゝある。政治家又は宗教家の指導者達が西方諸民族を紹得させ、相互通じて又はアジアとも人種的集團大從事せしめる。とかで見る所では、根本にてそれ以外に何等重大問題はないであらう。實際多くの之等の國々にとつて將來の人口問題といふものは最適水準に人口の大きさを維持することであるかも知れない。

アフリカは早くから白人文明の導入がありながらまだに比較的癡鈍していなしし人白人が稀薄である。その住民の大多數は黒人種に屬している。土着黒人種の人口はゆづくりと増加していふが、豊富な自然の資源が中央アフリカにはあるのである。この緩慢なる増加率は十六、十七世紀間に何百万と云う黒人の無制限の移民、白人種による残留人口の間収容中央アフリカの気候問題を解決する二つの不可能性をも含めた色々の原因に帰着せしめられてゐる。黒人の人口問題は先づ社會的民族的改善に關係したことからである。

世界人口の半数以上が移住、工業化又は産業制限によつて、人間圧から離れて解放せられたアジアで生活している。人口密度が極端に高め化している。即ち耕地一エーカーに付日本では殆ど四人、中國民國では二人、印度では丸も一人の割合である。アジアでは若干の保有土地の開拓に利用する石炭の壓力を救助するには不充分である。食料生産は多大には増加せらるる。一千九百二十年に於いては、アジアの生産は集約耕作のために既に高いものと見えてゐるが、一人の耕作での生産は全くとんでもない。中國の農夫は二百万カロリーの平均を販獲する米穀面積を増大するため八十四日の労働をつづけたのである。アメリカの農夫は穀物という形態で更四日の労働、小麦といふ形態では二日の労働、及飼料油を豆といふものでは三日の労働を要つて三百万カロリーを生産することができるものである。貧乏な人間の労働といふ点ではアメリカの農夫はアジア人か偉るものより毛糸二十倍の食物を生産している。アメリカの農夫のより大なる効率は機械化と耕機械を使用しての事に帰因する。實際彼は生産物面積を増大せしめるために東洋の農夫が行つてゐる以上の多くの工具を大部を使用しているかも知れないが、アメリカ人はがソリノヤ油性物から獲得したエネルギーの大部をもつてゐる。アジアの現代の農耕はたゞ元老等が多くの人々を工業的業務に開放していふとほ衣食穀物收穫高をみるとあつる程には増加せしめていないであらう。工業化がアジアで食物供給を増加せしめることが出来るのは、即ち工業生産物を過剰なる工業生産物として貯蔵してある國々の食物と交換することができる範囲に於てのみである。日本、カナダ、及アルゼンチンを含めて過剰食物を生産する事が出来る多くの國々は急速に増加の一途あり、更に之等の國々はすでに彼等自身の工業をもち、又は発展せしめり一あり、そして部分的工業によ

つては經濟的に製作せらるゝこと出来ない坐産物をの及輸入する事しか必要であります。

終底は白人種が在りの地域の多く殆ど大部分を占めし統御している以上アジアへ向つて期待は殆どもあらず。オーストラリアやカナダ、米國又は南アメリカの國々は過去に於て彼等が歓迎した以上の熱意を以て多くのアジア人を輸入も迎えるといふことはありえぬ事である。又經濟的及社會的の結果といふものを何とも考えず出産を申く他の國々の過剰人口を高揚の生活水準を維持せんがために、彼等の出産率を調節してゐる國々が何故夫等の過剰人口の國民への必要物を供給し得ければならぬのかの道徳的根拠如何なる理由もないものである。

アジアの人口問題に対するの單に合理的な解決は出産率の縮少にある。もしも出産率が半位迄を四十のまゝ不絶續し死と病がヨーロッパの水準にまで引き下げられたとするば、全世界はアジアの人口を支えることは出来ないであらう。東洋は産児制限を採用するが又はその人口公認化殺し、餓死、疫病又は戦争によつて阻止が行はれつゝいはれはならぬのである。かしかし生活

水準の極めて公くい標準は産児制限の或る底限なる使用を妨げるようだ思はれるでもあらう。何故なら自發的の産児制限はより生活標準が達化所取るまでは影響を及ぼし始めないからである。人間が赤裸々たる坐立水準といふものは余りにも近く生きてゆくときは彼は産児制限を出産の結果に対しては無関心のまゝに成るものである。併し乍ら西洋人は人間は罪業に於て坐立罪悪に於て出生するといふギリクト慶の教義によつては制約せられておらず、そして避妊に対する彼等の態度はそれにて敵し得る經濟的の地位の西洋人のそれよりも更に合理的であるかも知れない。日本人はある程度まで避妊を採用してゐる。そして日本の出産率は戰前は平均二十八位にひくいものであつた。もし家庭育児で効果的な避妊が利用せられるようになり、生活水準といふものが一時的不産葉家發展によりて高められると云ふとするなら、避妊の実行はアジアを通じて

抜つてゆくであらう。

III

白人種はマルサスの法則のより重大なる結果を生むことが出来て来たが、出生調節は西洋国民の幸福を脅威する他の諸問題を惹き起したのである。産児制限の實行が一級に行はれてゐる所以に國民は於てはより貧しき經濟と教育の階級の人々はより上層にある社會經濟のグルーピングの人々に於けるよりも大へん早く子供をうなでいる。全世界の狀態は大概の西洋諸國の動向の典型的なものである。一九三五年の都市社會における出生率の調査は次のことを示してゐる。即ち一年の收入三千弗以上を持つ白人家族は生産率の過大である。この数は安定人口を維持する子供の数の四半分である。又收入千五百弗から二千弗までのものは約七〇であるが千弗以下の收入のものは、生産率〇九三であった。しかしこの置換度を超過した都市のわざかぶ群の人たるものは經濟を要する人々であり、彼等の生産率は〇・四三である。同じような動向が教育についてでもみられ即ち大學卒業者は〇・五七、高等學校生は〇・七七、七年級以下の教育のものは一・一八である。通常の時でも經濟的下限小形模で子供を養ふ教育するところが出来る人口の三分の一ほどの世代人の三分の二を生産する。農村の出産率はまだに置換度よりかなり上回つてゐる。しかし經濟狀態と家族の大きさとの間にも同様な關係が農村社會にも見られるのである。

將來の世代の大部令の位置を現粹社會成員のより貧しいより無知なる人々に依存せしめていることは、個人にとっても否民族にとっても最善の利益には何等助けとならないのである。貧乏と無知とが若く忠實遺伝の結果不あらとするなら、かかる人群の過剰なる出産率は是の民族の平均收

智能能力にまで下りて丸石であらる。一方もとも還護論的及社会的條件が高し出生率を説明するも、必ず其は、その結果は全様に之を來しからやるまゝに成るものである。なぜなら貧しい及無知の母親は彼等の子供をやしむうための好都合なる條件をあたえること今出来ないからである。還伝の環境も人間の心身の發展に与ける影響に対してその責務を負うものであるが、之等二つの要因が全く相互に依存して、以上大等の比較上の後列を決定するとは困難である。若干の証據は即ち固有の能力といふものは社会經濟的の狀態に若干關係してゐることであるが、その相関性は高いものではなくて般に極端な變質に基いてゐることである。人口の大多数のものに対しては個人の智能といふものは家族的、人種的及宗教的なそれが主の添加せるものの原因しがたい影響をも含めた還護的要因によりて高く決定せらるるようになるものである。

現在色々な社会經濟的階級の異なり生産率の中で最も重要な是方は環境的要因である。多くの場合、貧困と無知は個人的及社会的の責任感の欠如と關聯してゐる。この責任感は家族貢賄として未來の世代へと流傳せらるるためである。かかる状況のもとでは平均的又は優秀な智能をもつた子供でさえも重大なる障礙の下に人生を歩発しても、若干のもののがかかる環境の効果に打ちかづきが出来るのである。家族環境が子供の發展に於ける最も重要な要因の一つである以上、その智能として眞の機会均等は存在しないし、又兩親の社会的及經濟的の狀態は決して平等化せらるる事はないのである。適度に均一な環境を多える唯一の方は其教育院の兒童を養育することもある。そして多くの人々が承認していることは、家族制度の除去することで余りにも萬能な犠牲の不環境下に於けるより大なる均一性といふものを償うことが出来ば良き事である。

倒元均事は好都合なる環境が凡てに与えられたとしても、人間は遺伝素質の相異の大抵大智能や能力に於いて運動しつける不運なも。最も好都合なる環境での実際の智識の訓練が如何なる量でも彼等の起源において遺伝的である心臓の欠陥に対する代償するとは出来ないものである。又より優位なる環境の効果といふものは遺伝的ではなく直接に次の世代へと移行せることの出来ないものであるといつても理解せられぬはぢならぬ。もしも經濟的成績や文化的發達が遺傳能力というものと相關して、るものであるとすれば、食愛人や無智の人間は常に我々と共にゐるやうだ。凡ての人に対する高い生活水準を与えるといつ夢はむろ前途輝くものよりは遥かれるし、タマリウスの「名大才りは能力不適じ名大へは必無き志」（*From Rich to ordinary man's ability to seek according to his needs*）なる原理の上に展開せる理想的の社會があつてのみ到達せられるようにも思われるのである。かゝるキリスト教的理想的社會進化の人類の現段階に於ては到達せられうううとは起り生うにしないようだと思われる。權力や恐怖によつて維持せられねばならぬいような如何なる社會的又は宗教的の立場オヨイも教育を孔教の如き人目に於ては長く耐えうることは出来ない。人類そのものにつれてその永久的な改善は如何なるものでも個人の遺伝物及素質といふものに依存しなければならない。原始的な社會にあつては精神病者や白痴はそう長く生き残つてゐない。何故なら自然是多くの効果的で白痴化の仕掛を持つてゐるからである。人間の最近の文明では社會が夫等を保つに耐えないような欠陥者がふれていゑ。しかし白痴はあとからくのくられていゑ。現代の異つた出産率の状況や更に入明社會に於ても此自身を消すすべき生物学的な動向を有してゐる」というすぐれた心理学者

の陳述も何等眞理はない。人間への環境的效果の強さを唱道するホルダイン（Holden）も次のこととを容認している。即ち平均智能商（Average Intelligence Quotient）への期待は現在の社会階級の興つた出産率がいくべく恨り、一存代につき一二%の割合で下降してゆくであらうといふことである。精神的に不安全なるものや異常者は生産されづけである。凡ての精神欠陥者の断續をしても次の世代で約十%程の数を減せしめ、其の次の世代では比較的小くな減少するものが多知れぬが彼等は除去せられることは出来ないであらう。何故なら多くの正常なる個人病である若子の個人を生産しつゝあるからであらうから。我々は科学的にも社会的にも未だ人類の遺伝素質というものを改良する程十分に大きなことをせず位置にないのである。最も好都合な現象は又他の方法で再び子供をうまく育てようとしてせられるべきである。實際から行はるは多くの正常な環境下に於ては社會的で適當なる程度の遺伝的に心身の欠陥者なる人々は断續せられる可きが如く又は少くとも社會的に適合した個人の出生を保護するでもあらう。しかし欠點のある両親は此等の子供に対する適当な環境を与えることが出来ないのである。そして實際は如何なる社會組織の下に於ても我々の未来の世代に対する何か眞の進歩は人口の遺伝的悪質化を防ぎ求める以上のものを含む事に在らぬのである。結局人類の遺伝能力を高めることは全く可能などしてあらうが、私は先づ人間の遺伝に関するより以上の知識や性とか生殖とかに対するものと合理的なる態度を必要とするのである。

自然に於ては生き残つていられる人々の生産率と云うものは一般に過剰不行もあり得るのである。自然淘汰によつて進化的価値があるものである。萬い人類が出生率を以て進化的価値ありと傳ず

人々は

五七

自然淘汰といふものが最も思へるが、そして最も優略的な個人を除いては凡てのものを
除去するであろうという点と互意味しない。ようと思わざる文明化せられた近代社会にあって
かかる除去は何等道德的の正当さをもつていなかし、社会的にも環境の人の爲の更環境にあつて
有害であるかも知れない。我々の現代社會に於ける生物学的適合は自然的原始的環境に於て發
展あるものよりも一つの異つた次元のものなのである。我々が經濟上の數種の植物の大部分が我
々の家畜動物の多くは自然界にありては生き残ることはあるが、天等は大等が野生
種の環境にありよりも人工的の環境に於て夫等の目的に供するかによく適合しているのである。
現代の世界に於ては生産価値(production value)というものは人類の価値といふもの代替しては
確実な根據のあら測定標準ではない。

色々の異つた生殖力の効果についての稍々広汎なる状況や人口の生物学的及宗教的の人種なる
要素に及ぼすその効果等は無数の有る地方では明白なものである。ヨーロッパでは久テ民族起
源とする人口の比率は一八一〇年には三十四%であり一九三〇年には四十六%であった。而して
ヨシアの子が過大人口を支持する資源を有してゐるためにしてこの比率は更に増加していけるであら
う。現今ヨーロッパの諸国は平均一%以下の再生育率に付して減衰人口(declining population)
をもつてゐる。迦太基ヨシアは戰前少くとも一五の再生育率を維持してゐたのである。もし、この動
向がつづくとすればヨーロッパの人口は減少し、一方ヨシアの人口は二代もついかなば中に
倍にならざらう。生物学的には人種群がヨーロッパを支配するという程の差とはほらないが、
生れてもヨシア支配圏のもの影響等といふものは恐らく社會科學や宗教に關係しての最重要大事こと
であらう。カナダに於ては又宗教的人種群の色々の出生率というものの社会的の結果を有してい

るが、も知れないものである。英語を話す人口に対する出生率は一%以下であるが、フランス語を話すカナダ人の計して、一%未満である。比較的大に数年以内に、フランス族はイギリス種族よりも激しく減るであろう。

アーヴィングによれば、西海岸は船と長さ百哩幅三十五哩の小島上に風景二百万外人口を有している。天然資源は制約せられており、商業資源はその生存人口を維持するには船と道者ではないのである。それでもその人口は年々一・三%の割合で増加しつゝあり、もし適當な食物や医薬が施さればならないが、一層早く増加するであらう。現在の割合で、文もその人口は三十年に倍になるのである。

不況時代中は最も危険な人々がアーヴィング人がニエントヨークに移住し、一七三八年には風景六万人が搬運の対象となりた。経済学者はこのアーヴィング人口問題を解決せんと努力して多忙を極めたのであるが、誰一人として單純合理的でなく明白なる解決をえらる未だないのである。

IV

彼等の条件を養育しうる最優の人々が何故に最も大きな家族を有しているのであるか。故ヘル博士は合衆国の都市の産科病院に於ける三万人の婦人に關する調査に於て次のことを示した。即ち自然生殖力と申うては種々なる大多數の人種的、宗教的、教育的又は經濟的の階級間に差があるが、差がないか又は全くないと言ふことである。種々な階級の實際の出生率に於ける差と言つては主たる工的産児制限の普及と効果の差に帰因し、小さな範囲では結婚年令や妊娠の実行に原因しているのである。ヘル博士は一人以上の子をもちた白人の婦人の間では産児制限が金持ちや暮し向きのよい母親の中約八十三%実行されてゐること、及百年間の婚姻機会につき彼等の平均

出生率は十六であることを見出したのである。社会的又は經濟環境ではこれらの人々の半数十九%が産児制限を行ふ。その比較的の出生率(1930-1934)は百分で八%である。もうと低い收入階級では約半数が産児制限を行ふ。その出生率は一三%である。然る非常に貧しい人々ではわずかにその三十五%が産児制限を行つてゐるか又は行うと試みているが、彼等の出生率は一五%でありのである。同様な傾向は教育に関しても見出されるのである。基礎教育のある人で産児調査の方法を使用しているのは半数以下であるが、大学を卒業した人では七%が産児制限を実行していだ。

主なる宗教的及人種的の群の出生率では差があるが、先の差と言ふものまさとして此等の階級の經濟的及教育的水準に於ける差と一致した差に帰着せしめ得らるるのである。ハーレ博士の調査によることを示した。即ち産児制限はエジヤ人では六十%、新教徒では四十三%、黒人では十七%を行はれてゐると云ふことである。これららの群の教育状態は高等教育出学者との%で示す北たれであるが、即ち新教徒は四十八%、エジヤ人は四十四%、黒人は三十九%、旧教徒は三十四%である。これらの經濟状態については何等資料がないのであるが、彼等が被等に応じて到達した教育程度と關係して期待しうることはエジヤ人は一般に高い經濟状態にあり、黒人では低いものであらうということである。かかるエジヤ人に於ける産児制限の比較的高い影響や黒人に於ける低い影響は又一部分は人種的傳統に帰属しているかも知れない。即ちエジヤ人に於ては家族の責任と云ふ感じや、個人の進歩に対する強烈なる慾望である。然ど隸屬のあり得ないことは新教徒も旧教徒も北が同様な經濟的教育的地位にある場合は凡そ同程度に於て産児制限

を実行しているといふことである。旧教徒や、より正統的新教徒宗派の人々のより高い出生率は、と等團体より低い教育的及經濟的标准に主として帰着せしむ得るのである。教会はかゝる異の出生率に於ける一つの要因ではない。但しそれが光榮ある無知と貧困により低い社會經濟的標準に影響を及ぼす場合は別である。

産児制限の実行がヨーロッパやアメリカにて普及していくことは、貧乏人や無知なる人々によりて広く効果的に使用され難い。これには若干の理由がある。避姦法の知識がないことがその一つである。但し誰でも實際にはその報告の興味を持ち、そうなしうるところであらうが、此の製造薬及取締法規が遙うな文學の如き報道を區別してから郵便物を禁止している合衆国に於てさへも正しい知識は一般的になつてゐない。もう一つ別の要因は性や出産と云ふものに対して人間は罪業に於て懲戒せらるる ("man is concerned in sin") と云ふキリスト教の強調より結果する迷信的反態度である。一般に最も重要な要因は無制限なる生殖の將來の結果に対する責任感の欠如と無関心である。多くの人々の哲学は神とか政府とかの彼等自身の努力を無視して彼等の必要ならぬ反対をして云ふと云ふ事とあるようと思われる所である。かかる科學時代の説謬は避姦知識の現在の地位である。大多数のヨーロッパ人やアメリカ人は出生率の調節が必要と認め避姦知識の適當なる宣伝散布を是認しているのである。しかし多くの國々は今なお限定的の法律や原始的の禁制を持つてゐる。合衆国に於ては産児制限の実行者の五%以下が最も信頼できる産児制限の临床講義によつて推奨せらるる方法を用ひ、月毛二十%が聖書からえた他等の産児制限の知識を得てゐる(創世記三八、八九)。この状態は故ヘル博士によつて力説せられたのである。博士は書いてゐる一つの群として考えられる之等婦人達が産児制限について知つてゐる知識は主として母親とが、夫とが、友人及び薬種店の店員等から通告せら

水たるものである。即ち大半の人は又その知識を縛密に云うて用ひようひ源を抜き出しだものであり、結局アララット(アラバト)の前の着船地と云はれてゐるに逆上陸するとなつたようだものである。と、医学の専門家でさえも産児制限の技術を芦声することを厭がつてゐる。一九四三年に始めてアメリカの医学学会の月刊雑誌が、この事柄を取り扱つた小論文を掲げたのである。結果的な産児制限に対する種々の重大な反対は今はガソリック教会から起つてゐる。但し教会は時間環境といふものに基礎を置いた自然的な産児制限を許容するなどによつてその傳統的な態度を修正はしていけるのである。全く何故人との産児制限が不道徳と考えらる、過則的のものが道德的であり許容せらるべきであるかは生物学者の又は一般の道德家に於てさえも理解し難いものである。恐らく莫の理由は次の如くであろう。即ちから追跡的方法は全く信頼すべきものではないことである。教会は一九三六年以来自然的な産児制限を許容していることは云々。若干の教会の役員や代表者達は猶産児制限は神の擴大版くものであると云ふことを維持している。幸いにも多くの旧教徒達は彼等の指導者達の意見に賛成していらない。産児制限は長い間フランスやオーストリアで実行されて来た。そして今やイタリイ、スペイン、トルコ、ベルギーに普及している。アメリカではフオーリン・ダグデン(Fordyce Dougden)によつて刊行された最近の輿論調査によれば、二十九より三十五才までの旧教徒の婦人達の七十%は産児制限の知識と云ふものは既婚婦人に利用せられるようにならへきであると信じてゐることである。ハール氏の資料も、旧教徒と虽もこれと平行した社会経済的地位にある新教徒と同程度の範囲に於て人工的産児制限を実行していると云ふことを示してゐる。合衆国の人民の八十%以上が産児制限の知識の適當なる宣伝を信じてゐることは云々、我

たの吉恩、戒律や原始的な禁制はなく、ろ知識を抑制し産児制限主義ある意味で醫薬状態に保つてゐるゝである。

人間は人口の増加の分布の問題を解決するために殆ど意識的努力を拂つていよい。白人種は帝や彼等の資源に施して人口を調査する立場にある。しかしかゝる進歩は個人の先導と行動とする。政治家、宗教家及商業家の指導者達は大いなる負增加する人口の味方であつた。かゝる態度は新しく是着しだ又は稀薄なる人種に於ては正当化されるのであるが過剰人口と云うものは政府、宗教又は商業の中での最善の利益に資するものでは無いのである。國家主義的の人種的な誇り生えその數と領土とに於て拡張しなかつた一國民と云うものが、退化した衰弱し行く国民不あると云うか、名態度に付して書を買ふべきであつたのである。

ましても戦争とかかわものが續くべきものとすれば最適なる数を超えた人口に付しては若干の正当化がある。しかし乍ら戦争状態の世界に於てえ大なる人口が軍事力を意味しなはない。即ち印度や支那は合せて日本の人口の約十倍程である。近代戦争に於ては市民及國人の何れに対するても教育と技術訓練と云ふことが本質的なものである。

過去に於ては國家は領土と資源を附加獲得せんかために戦争に訴えたのであるが、現代ではかかる行為は一向に供せたまゝのである。既に人口過剩になつた一國を占領した處でその後入した國民が根絶せられぬわけが、それ以上が生活空間と云ふものを招来することはあり得ないのである。もしもその國民が根絶せられないとするならば、其が領土と云ふものは

江北が平和であつた時、日本は既に以上の何ものにもおそれなかった。されば征服者に對して、兵元ることは出来ない事である。即ち征服民族によりて占有せられたるが故に恐らくは北洋生産のないであつた。

民族政策に於ける最も大なる迷誤は既に人口過剩になつてゐる國々に於けるより大なる人口に対するその要求である。ヒットラー、ムッソリニ、及東條等はより高い出産率を要求したのである。何故に同時に過剩人口についての不平等擴張に対する必要性をも要求してゐたのである。何故にイタリヤ、イタリヤ及日本が殖民地獲得へと極大して行く機会を持つたのかを考え見てさへ、比較的殆ど人口は母國を後にして立ち去つてはしないのである。他國への移民が自國又は外國の政度下木つて離れてゐる前は日本の人が自國の移出民を援助し資金を調達する若干の可能努力を拂つた太であつた。

チャーチル首相の英國に於けるより高い出産率への要請は彼が現在の水準以下に大いに下らない。ようほ英國の安定人口を建設することを早期していふ場合に於てのみ、或は彼が英國よりの移出民に大つて力が足りず、ストラーリヤ及、丘ージー・ランドの人口を増加したいと欲する場合に於ての大きな要請が正当化されるのである。これらの中の植民地はより大なる人口を維持することが出来るとして實際必要としているのである。しかし乍ら仮令ナチ・ケル、及英國に於けるより大なる人口に対しても彼の計画に成功したこととしてもその國は苦しかつてゐる。英國は畢竟英國が高度に工業化された社會を有し、そして原料収集や市場の両方を提供すると云う理由によつて、これは合理的な状態に於て現在の人口を維持しうるのである。英國は何等工業化といふことや技術的熟

無と成るものにて相違しない。即ち結局植民地の他の國々が彼等自身の工業を發展せしものである。かかる時から既に英國はその軍艦が維持するより以上の大なる人口を持つかも知れない。そして輸入食料の實際の供給を保証して、工業的利益と云ふものを何等有さなくなつたのである。この究竟の狀態は殆ど百五十年前マルサスによりて体得されたものであり、父王路大臣ハイリヤム、以ては鎌倉にもペルサムが正しかったことを洞察したのである。かつては多くの子供を儲ける人々何れも是の國を富むるものであったと信じていた。即ちはペルサムの人々に關する論文を讀んでからは彼の見解を變へ、彼が注意しなければならぬ人々の意見に従ひ、其の見解を下院に於て述べ一八〇〇年の彼の法案を取消したりである。

國家主義的、人種的の誇りは常に戦争や侵略に於ける一つの要因であつた。種族なる國家の人民はもとも大半の國家又は支那の人民と云ふものが神に由つて造られた文明の源をもたらすものであると彼等が信じなかつたら人間以下のものであつた。一般に我々が信じてゐるところでは、白人種の急激なる増加と膨脹は望ましいものと思ふのであるが、多くの日本人は彼等の文明と人種が世界を指導すべく運命づけられて、いふと云ふことを全く確信しているのである。然し乍ら人種的偏袒性の神諭に対する何等生物学的理由ではないのである。凡ての人種は文明の文化的及經濟的發展に寄與して来たのである。歴史の流れの間に起る帝國や文明と云ふものの興亡の原因をその民族の平均先天能力と云うもの大於て之と相応じた何等かの興亡に求めることは出来ないのである。頻繁する毎戰戰事に於てより強壯なる積極的な人間を甚しく損失する事は多くの國家を弱化せしめたのである。是してロンボン週刊新聞に即刷された四行詩の中にはその眞理が語られてゐるであろう。即ち

人種は人々は死し弱き病める人々は空そ強り生
時經此由更に生みなし、病める我が同胞の聲を

税を收むるに貧しく將來養はんに數多なり

三五

科學の見出せし處に於て終んば、是れ怜憐なるとも云ふ

しかし乍ら人類の遺伝物素質の觀點から見れば、戰争とか又は天等の禍厄が過去の古代からの固有の知的交配能力と云ふものに於て何等かの非常に認め得る程に生の減少を結果すると云ふこと

はありまつても思ふべからず。

英國の歴史は他の原因に歸着せらるべきではない。

人間にいゝて多くの種と云う本の其子隻家畜動物を色々と異つた仕方で飼育すると、その肉体の構造や体质が色々と変化するに同じ様に獸態學的の特徴や心理學的の特性に於てまさしく異つたものである。しかし河水の場合に於ても我々は知性と云うものに於て先天的に相違があると確信することは出来ないであらる。ある点ではこの比較は正当化されないと云はば、酷い洞穴。

同種交配によつて繁殖せしめられて来た家畜動物の種属上りも人間の種属と云うものが遙かに異種接合体であるからである。知性に於ける人種的相違と云うものは例えすべての人種が起源的に一つの共通の血統から由来しておつたとしても、かかる相違が起り得てもあらうと確信する遺傳學的な根據はあるのである。若しも人類史の何かある時期に一つの人種群が孤立し非常にその数が減少したとするならば、その極限人口に於けるある遺伝因子の頻度は大等が殆ど消失してしまつたであらうと思ふる程大要何んとなるかも知れぬ。その効果は本質的に人工的の同種交配の効果と同様であり、生き残つたその種属の遺傳質の如何によつては、より善いか又は一層悪い、一般にはより悪い人種と云ふものを安定せしめる傾向となるであらる。多くの人種の範圍内に於ける太なる身體的變異とは何等からも遺傳的限界が起つてはいと云う適當なる証據であ

のである。しかし彼我の國々の中でもさすがに孤立化した社会が極限され、遺伝因子の頻度の不利益、左の効果に身を任せていることよりは可能である。ホルダインが暗示した如く、人口の移動及混血に関して必然的に効果を伴う輸送の現代の方法に関する紹介は有効な遺伝因子の効果を抑える点相當価値あるものとなる可きである。

色々な人類の群は試験や実験によって計算せられており、ようやく全く智力と言ふものに於て異つているのである。相対的な智力と云ふものは遂に遺伝と環境と云ふものに依存している。合衆国ではこれまでテントは次のことを示している。即ち最近の南部ヨーロッパ生れの人々はメキシコ人や黒人と同じく程度の低い得点を獲得していると云ふことである。明かに之等の人々はその土着生れのやメキシコ人や或は更に殆ど同程度の社会的地位を獲りてゐる。西部ヨーロッパの更に進歩した社会経済的環境に生れた人々と競争するための教育的背景及他の環境的條件を有していないのである。アーリカ南部の村では土着白人は黒人より高い得点を得て、それが北部の都市では南部のある地方の土着白人を問題にならぬ程度抹殺してゐるのである。好都合な外的環境の下に若手世代も経ると言ふことが傳統的となつて、いるかも知れない人種的態度に対する補整するに必要となるかも知れないと言ふことを我々は体得しなければならない。しかし乍ら問題は複雑している。この國では黒人の劣つていて經濟的状態は彼に同等の經濟的又は教育的機会を与えることを拒否する人種的差別待遇に帰着しているのである。しかもし人種的差別待遇が私視に亘つてないがうじるでは黒人は今なお劣悪な經濟的状態を占めている。そして此如では逆説的に先の地位というものが黒人が社会的地位に於て比較的平等性に達していけるために敵て彼等が經濟的状態を改善するため、努力するようを強制感していないと云う事実に帰因しているのである。カナダのフランス人は種族的に同様立派な人々であり、フランスの母國生れの人々と同様立派な文化的背景を有しているが、一つの群としては彼等の社會的、教育的、文化的發展はヨーロッパの彼等の從兄

弟達と同一歩調を保つてゐる。娘がスカリ入系の物語が人ほどの前掛書に於て英國の文化的經濟的依頼を維持していきりである。合衆國は於附屬支那人日本人民復讐林立ダリ人メキシコ人及黒人達が要げてあると既に同様な社會的經濟的差別待遇に服していはれらも去着生れのアメリカ白人と同様に平均して精神智能検査に於て高い率を示してゐるのである。（註）

（讀者備忘）アシアに於ける激烈なる自然淘汰がその住民の伝承的不知的水準と云ふ之のを高めたといふことは可能であるが、之等の人種的差異と云ふものの性質は環境と人の色及び例下ついての本性であでない淘汰及色々の人種の伝統と少程度に對する反應に於ける差異に帰因せしめ得られるといふことの方がより一層ありそうだ。ドライ自己自身の人口中の他の民族や他の人種的因素の人々を相應することに對して、ヒットラトが聲明として使用した人種的超越性の神話については確かに生物學的に正当な理由は何等存しないのである。

（もともとの世界に於て人間の初期の労働）（Primitive Labour）がこの時期に對する人間の魂と云ふものを与えるものとされ、宗教の指導者達が抑制限止の出生率を求めて訴えろ若手の正当な理由が存する。我々は次のようにことを教へられてゐる。老死は神が子供達を贈り給ふのである。生として見ては遺伝的な弱は經濟的な家族の狀態には無關係に歓迎されねばならない。かくの問題について神の意志を論ずる事に於て故カーリナナル・ハイエス（Carlyle Hayes）は次のように如く書いている。

（夫と妻親の道德的・精神的又は肉体的反醜狀によつて老の瞬間に若手の小天使が目前に思はばしくも瞬時に大明化された社會に於ける活點として出現しようとも、我々は救わるべき家庭の靈魂がこの目に見える出来損なた瞬型の下に生の中止呼吸しており、是して天国の神聖を

る世界内では凡て永遠に祝福せらるる可きものとして生きているのであると云ふ此のキリスト教的思想を発表つてはならぬのである。と

、専更に警くべき論文が産児制限に関する避諱的方法を使用することをカトリック教徒大許した
ピウス法王（一世後十年—一九四二年）に於カーディナル・オコネル（カジナガトのカジナガト）氏依
つて書かれたのである。カーディナルによれば教会の教訓や歴史は次のことを証明している。即ち
人工的な産児制限の実行はその仕方に於て個人にとつても家族にとつても否その民族にとつても
悲惨なる結果を招来することを避け難いことであると。例えは西ヨーロッパの人々と印度支那及
日本の人々と平和時になると戦争時になるとを問わず比較してみよ。一般にフランスは産児制限の結
果の恐るべく実例として引用されてゐる。イタリイはその拡大人口に対する稱讃を載せてゐる。

眞正なる恍惚の女神は何等戦争と云ふものを準備するものではなくて平和なる時代に安樂を導き
いてもの人口の平均した文化的及社会的發展をもたらすものである。ペールが戦前のフランスに
ついて注意した如く「フランスを不幸なる又は悲惨なる国と考える人は無智であり馬鹿な人であ
る」とへ言つてゐる他の國々がフランスの如く出生率を低くしたとて他の國家にようて攻撃
されると云ふ何等の理由もないであろう。國際カトリック福利協議会によつて一九四二年に刊行
された「聖戰」と題したパンフレットでは軍事的便宜の理由に基いて大なる人口に対する必要性
に多くの強調がなされてゐる。平和の君ギリストを求めて自任したる代縛者が軍神の必要につい
て断然まく強調するのは全く不可解である。

ある宗教の指導者達は貪慾とか無智精神的發展と結びつけ富とか教育を物質文明と結びつけ
る傾向があり、かくして家族とか又は國家資源より超過した大なる人口を正当化しようとするの
である。事實はかゝる哲學を支持しない。單に自己の生計の道のために朝早くから夜晩まで働

か私共ならぬ人々はかかる精神の發展に対する貢献とその機會を失は意向をも有していなほの
である。彼等は敗北主義の宗教より中に逃避してうちかも知れないが、しかしノーリーの
が注意した如く誠に自己催眠的な哲学こそ都つて彼等が生活している汚い家屋や彼等が食す
る毛しい食物及彼等が彼等の神の幼馴を形作つてゐるその木や木よりも更に物質的なのである
人間の精神的苦難蓮と云うものは、自然と云うものにていてより大なる知識と統御及彼
の群衆へのより大なる正しい認識や理解にあつて最上に遡けられるものがあつて、合理的の思
想を抱廢したり、神心主義に逆戻りするなどによつて発達せらるべき得るものではないからである。

過去の産業の標準高達は勞働と市場へ供給するために大なる人々を可としたのであつた。即ち

勞働の過剰は低い賃銀と高い利潤を意味したものであつた。実業家連は今や完全なる人口の幸福と
云うものは産業の發展に於て考案せられねばならないことを体得し始めている。現代の産
業は健康と知性ある勞働者を要求している。先して宣き健康と教育は生活水準と言ふものと向上
させることによつてのみ到達されるを得るのである。勞働の能率増加は高い賃銀を払つても差支以
上償つて余りある事であると全時にその人口の購買力は増加せらるべきである。しかし乍ら
生産増加と云ふことが繁榮への唯一の道であることはよく理解せられねばならぬ。仕事も勞
働も「熊」限界を少量を生産し得る限りの多くを求めるなら倍率を拡張しなければならない。

政治家や宗教家の指導者は運ばより高い出生率に対し、彼等の訴えどおのに殆ど成功したこと
には出合つていない。それでもこの目的に到達する間違ひのない方法が今や、彼等の自由になつ
てあくことを求めるのである。貧乏と無智せ高い出生率に結果しないと云ふことは決してない

のである。總人口大於廿五の増加を云うものを保証するためには過剰なる死亡率を防ぐに十分なる生活水準と云ふものが萬く保たれていたければならないが、しかし日本は上北ばかりで、水準は非常に高い事を必要とはしないことを証明している。或る程度の技術的習得がなければ勞働者の下層民にとつても維持せらるべきものである。かゝる人々を新しい秩序に役立てるように維持するためには効果的な宣傳や宗教組織が必要とせらるべきでもあろうが、しかし政治的不貞宗教的な宣伝は教養ある社会に於てさえも効果があるものである。

夫親子とも人間と云うものも童維持するに十分な出生率の確保と云うことは世界の多くの部分に於て遙々将来に於ける重大なる問題でもある。と、數年内は大部分のヨーロッパの國々や合衆国に於ては出生率の低下は阻止せらるべきである。しかし恐らくは出生率を云うものは之等の國々では下降しつづけるであろう。若くも我々が市民一般に對して社会経済的状態を改善することを豫期しようならば、この要因丈でも出生率を変化させるであろう。無論は産児制限の知識の普及を原則的に有利ならしめていけるが、常に凡ての人々、否最も無智な無責任な人口を構成する人々の間にも益々産児制限が流行する。婦人の經濟的独立が増加すること又若子の効果をもつにうれしい事である。三人の子供が母性本能を満足させると十分であり、それ以上を欲すに近代婦人は極めて少ないのである。最近二十才より三十五才までの金持ちの若いアメリカ婦人についての調査によれば平均子供数は二・六が歴史的である。現在の結婚率や死七率でも一人の母親に対する平均子供は安定人口を維持するであろう。しかし安定人口だからと云つても自然的の親子による子供が維持せらるべきと云は、親子なることの經濟的因素が若子要るのではなくれば何等保護されないのである。ヨーロッパでは家族手当、結婚資金、色々の種類の母性保護によつて出生率を増加する試みがなされ比較的に成功していないのである。

世界の人口問題は複雑であり、難説的である。もし出生率が制限せられないとしたら人口は萬が死滅するよう、かく阻止が行はねうる。かかる状態は道徳まで行はれていたり、是して今あるアジアの多くの部分に存している。しかし著し出生率が自由意志的の親子たる道と依存していくとすれば、難事は柔和の何れにとつても樂觀人口を維持することは困難であろう。多くの国々が余地がある場合、状態に直面しており、問題はそれが解決され得る前にもっと烈しくなるであろう。

より大なる世界人口と云ふものにとつても余地がある。即ち最大多数の人々が樂しみ度いと思つてゐる他の生活水準に依存している余地がどこ位あるかの問題である。高い生活水準と云ふものが三十億の人々にたらえられ得るであろうか、恐らくはもつと急しい生活水準なら現在の生産出来る未活用し得る世界の耕地資源で八十億の人々が生存しうるであろう。

白人種は現在アジアを除いて世界大陸の見て取占有してゐるが又は統治している。彼等は極大余地を多く持つていても彼等の出生率は下降している。そして或る地方では置換水準以下になつてゐる。黃褐色人種はアジアに集中してゐてある。彼等は過剰人口、高い出生率と高い死率とを示してあり而も領土拡張に対しては何等の機会をも有していないのである。黒人種の人口問題は彼等が友人たち市民として實際してゐる白人種か又は植民地の統御を行つてゐる白人種以下を持つて在りを示している。

既に人口過剰になつて隣接地域へ侵入することによつて人口压力の問題を解決せんとする試みが正当化せられることは出来ない。もし侵入した地域の民族が根絶せられないとすれば、人口压力と言ふものからは何等解放せられることは出来ない。又人種的優越性に基いた斯う行動に対する

何等の生物学的な正当な理由はない。人種差と云ふものは肉体的特徴や教育状態によるものであるが、しかし彼等が遺伝的知性と能力とに於て異つてゐる事は誰もが何等存いのである。現在存在する文化的経済的及知的差異は云うのはなく環境と云ふものの差異に帰因せしめることが出来るのである。

出生調節と云ふことは世界の多くの地方に於て重大なる事柄であり、高い生活水準不列適してゐる所以少國々に於ては一概に行われてゐる。しかし之等の國々では産児制限の実行は個人の經濟的及教育的状態と互に關係づけられてゐる。経済的に最も子供を持つことが出来る人々は十分に子供を持たないし、貧乏な人々は彼等の養育すれど本當より以上の子供を持つてゐる。之等の異つた出生率の結果はその異つた兩親の経済的教育的状態に対する原因的要素にも拘らず、個人的又は民族的發展にとって不都合である。現在環境的原因は人類の繁栄及進歩に於ける最も重要なものであるが、しかし結局我々は人類の種別と云ふものについて何等かの恒久的改善と云つての大計では遺伝的な原理に頼らねばならぬのである。

KARL SAX is Professor of Botany, Arnold Arboretum, Harvard University. His publications include: Chromosome Relation in Wheat, 1924; Nature of Size Interference, 1924; An Analysis of X-Ray Induced Chromosomal Aberrations.

Trade Science, 1940.

竹林崎